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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 9. Sitzung des Ortsrates Ueffeln 
vom 11.06.2018 

Gemeindehaus der Kirchengemeinde, Stiegte 2, 49565 Bramsche-Ueffeln 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Wilhelm Clausing  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Andree Ahrens  
Herr Maximilian Busch  
Frau Viktoria Weibert  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Arndt Eggelmeyer  
Herr Holger Korfmann  
Herr Laurentius Stuckenberg  
Herr Hanfried Wessling  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Reinhold Wübben  

Mitglieder Fraktion Die LINKE 
Herr Bernhard Rohe  

Verwaltung 
Herr Christian Müller  

Protokollführerin 
Frau Anna-Lena Tschöke  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Daniel Weß  
 
 
Beginn: 18:30 Ende: 20:27 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzungen vom 
20.11.2017  und 29.01.2018 
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 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Ueffeln 

  

 7   Prioritätenliste für den Ortsrat Ueffeln 2019 WP 16-21/0364  

 8   Sachstandsbericht bzgl. des Konzeptes zur 
Erweiterung des Kindergartens Ueffeln 

  

 9   Sachstandsbericht Grunderneuerung Fahrbahndecke 
Dorfstraße/B 218 

  

 10   Sachstandsbericht Sanierung Freibad Ueffeln   

 11   Beantwortung von Anfragen   

 12   Anfragen und Anregungen   

 13   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Clausing stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Keine.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzungen vom 

20.11.2017  und 29.01.2018 
 

 
Genehmigung der Protokolle vom 20.11.2017 und 29.01.2018. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Clausing berichtet über diverse Angelegenheiten der Ortschaft Ueffeln und Gespräche an 
denen er teilgenommen hat, insbesondere über den Sachstand des Baugebietes „An der 
Hasenheide“, die vorübergehende Verlegung der Krippe auf den ehemaligen Hof Brüggemann und 
den Befall und die Bekämpfung des Eichenprozessionsspinners. 
 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
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Frau Schmees fragt  nach dem Ablauf der Sitzung. 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen der Bürger.  
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Ueffeln 
 

 
OBM Clausing teilt mit, dass 777 Euro in Reserve gestellt wurden. 
Davon sollen Geschwindigkeitsmessgeräte angeschafft werden.  
Da diese Anlagen zwischen 1.200 Euro (einfachste Ausführung) und 1.662 Euro (auswertbare Anlage) 
kosten, sollen die Restmittel aus diesem Jahr und nächstem Jahr für diese Anschaffung genutzt 
werden. 
Laut Mitarbeiter der Verkehrswacht Herrn Bockstiegel, sind drei Standorte für die Installation 
geeignet, die Ortseinfahrt aus Richtung Merzen, die Einfahrt in Höhe der Pizzeria und die Ortseinfahrt 
aus Richtung Neuenkirchen. 
ORM Stuckenberg spricht sich für den Kauf von nur einer Anlage aus. Diese sollte dann im Wechsel 
an den verschiedenen Stellen aufgestellt werden. 
Über den Kauf einer weiteren Anlage soll nach einer Testphase entschieden werden. 
ORM Rohe erinnert an die gesetzten Prioritäten und stellt die Frage, ob der Ortsrat wirklich dafür 
zuständig ist oder die Zuständigkeit bei der Stadt liege. 
Frau Schmees berichtet als Vorsitzende des Fördervereins über die von Ihr eingeholten Angebote. 
Die Ortsratsmitglieder diskutieren über Möglichkeiten der Finanzierung der Installation. 
Es sollen Sponsoren gewonnen werden, aber auch die Stadt soll um einen Zuschuss gebeten werden. 
Da keine abschließende Lösung getroffen werden kann, verschiebt OBM Clausing die Entscheidung 
auf die nächste Sitzung. 
 
 
TOP  7 Prioritätenliste für den Ortsrat Ueffeln 2019 WP 16-21/0364 
 
Nach ausgiebiger Diskussion einigen sich die Ortsratsmitglieder auf folgende Punkte: 
 

1. Der Rad-/ Fußweg soll auf beiden Straßenseiten saniert werden  
2. Der Schotterweg zwischen Sportplatz und Freibad soll eine Beleuchtung bekommen 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig. 

 
  

 
 
TOP  8 Sachstandsbericht bzgl. des Konzeptes zur Erweiterung 

des Kindergartens Ueffeln 
 

 
Dipl. Ing. Müller stellt den aktualisierten Bauplan des Kindergartens mit den dazugehörigen 
Ansichten vor. 
Die Ausschreibungen sollen dieses Jahr erfolgen, sodass auch 2018 noch mit dem Bau begonnen 
werden kann. 
 
Frau Schmudde liefert einen kurzen Überblick über die derzeitige Situation der Tagespflegegruppe. 
Die Tagespflegegruppe ist für die Übergangszeit im Haus von Frau Tatchen (ehemals Hof 
Brüggemann) untergebracht und wird im Sommer an den Start gehen. 
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Es folgt ein kurzer Meinungsaustausch der Ortsratsmitglieder. 
 
 ORM Rohe bittet um die Nennung der Zahl der Kindergartenkinder, die in Ueffeln wohnen aber 
aufgrund des knappen Angebots an Plätzen nicht in Ueffeln den Kindergarten besuchen können, und 
in anderen  KiTas untergebracht sind. 
 
Vor dem Hintergrund der zukünftigen Gebührenbefreiung sei diese Information wichtig. 
 
 
TOP  9 Sachstandsbericht Grunderneuerung Fahrbahndecke 

Dorfstraße/B 218 
 

 
OBM Clausing berichtet von der Besprechung am 23.02.2018 im Rathaus Bramsche.  
 
Die Baumaßnahme wird in zwei Abschnitten erfolgen. Der erste Abschnitt beginnt am 28.06.2018 
und umfasst den Bereich Ankumer Straße bis zur Neuenkirchener Allee. Die Dorfstraße wird dafür 
eine Woche lang voll gesperrt.  
Der zweite Abschnitt beginnt nach den Sommerferien und soll Anfang November enden. Der 
Abschnitt umfasst den Bereich Neuenkirchener Allee bis zum Kreisel. Hierfür wird die Dorfstraße 
ebenfalls voll gesperrt.   
Neben der Fahrbahnerneuerung soll auch die Oberflächenentwässerung im Bereich der Dorfstraße, 
an den problematischen Stellen, erneuert werden. Von der Straße „Mühlenesch“ bis zum Kreisel 
sollen dafür Querschläge durch die Straßendecke  geschnitten werden und die Wasserführung von 
den offenen Gräben hin zu einer Verrohrung auf der anderen Seite des Fahrrad-/Radweg geleitet 
werden. Die Rohre sollen das Wasser  am Kreisel in die offenen Gräben leiten. 
 
Die Haltebuchten der Bushaltestelle Am Alten Hof werden zurückgebaut, sodass die Busse zukünftig 
auf der Straße halten. Auch die Überquerungshilfen werden entfernt damit die vorhandene Ampel 
genutzt wird. 
Zudem werden fünf Linden gefällt, die in den Fahrbahnbereich hineinreichen und bereits von den 
LKWs beschädigt wurden. 
 
Die Anlieger werden in den nächsten Tagen über die Umleitungen und Zufahrten zu Ihren 
Grundstücken informiert.  
 
 
 
TOP  10 Sachstandsbericht Sanierung Freibad Ueffeln  
 
OBM Clausing  erklärt, dass das Gutachten positiv für das Freibad Ueffeln ausgefallen sei. Dies ist in 
mehreren Zeitungsartikeln dargestellt worden.  
Ende August soll eine öffentliche Veranstaltung stattfinden, in der der Sanierungsplan vorgestellt 
wird. Anschließend entscheidet der Aufsichtsrat der Stadtwerke sowie der Rat der Stadt Bramsche 
über die Freibadsanierung. 
 
Herr Borcherding ergänzt hierzu und berichtet, dass nun die Details geplant werden müssen über das 
Ergebnis wird der Aufsichtsrat im Oktober entscheiden. Zudem seien die Kosten noch nicht 
überschaubar. 
Er sieht dem Vorhaben aber sehr positiv entgegen. 
 
ORM Busch rügt, dass kein Vertreter der Stadtwerke, trotz Einladung zu dieser Ortsratssitzung, 
erschienen ist.  
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OBM Clausing teilt mit, dass Fördermittel bereits beantragt wurden und Gespräche mit der 
Samtgemeinde Neuenkirchen erfolgt sind, die ein positives Ergebnis versprechen. 
 
Herr Borcherding stellt einen möglichen Finanzierungsvorschlag vor. 
Die Stadt Bramsche soll auf ihren Teil der Gewinnausschüttung seitens der Stadtwerke verzichten 
und das Geld dem Freibad zukommen lassen. 
Der Gewinn der Stadtwerke werde somit nicht verringert und die Stadt habe so auch ihren Beitrag 
zur Erhaltung des Freibades geleistet. 
 
 
 
TOP  11 Beantwortung von Anfragen  
 
Es liegen keine Antworten vor. 
 
ORM Wessling kritisiert dies. Es könne nicht sein, dass man keine Informationen zu wichtigen 
Themen erhält. 
OBM Clausing sieht dies genauso und wünscht zukünftig die Anfragenbeantwortung zusammen mit 
der Einladung zu erhalten. 
 
 
TOP  12 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Stuckenberg regt an, dass im Kurvenbereich „In der Schneit“ die Innenkurve dringend 
aufgearbeitet werden muss. ORM Wessling ergänzt, dass Schotter auf der Straße liegt und 
Fahrradfahrer sehr leicht stürzen können. 
 
ORM Rohe  erinnert an das Gespräch vom 24.04.und möchte wissen, wann nun die Spielgeräte auf 
dem Grundstück 44/31 in der neuen Siedlung aufgestellt werden. 
 
ORM Busch und ORM Eggelmeyer sprechen sich für eine Ersatzbepflanzung für die gefällten Linden 
aus. Diese sollten an gleicher Stelle gepflanzt werden, damit das Ortsbild erhalten bleibt. 
Der gesamte Ortsrat besteht auf diese Neupflanzung. 
 
 
TOP  13 Einwohnerfragestunde  
 
Frau Dockmeyer vom Förderverein der Grundschule, möchte die Einwohner aus Ueffeln animieren 
das Verkehrsdisplay mit zu finanzieren. Sie hält auch eine Unterstützung durch den Förderverein der 
Grundschule für möglich und hofft ebenfalls auf diverse Spendenaktionen.  
 
Frau Schmees fragt, ob es möglich ist aus dem Freundeskreis Freibad einen Verein zur Unterstützung 
des Freibades zu machen. 
 
OBM Clausing teilt mit, dass es schon Überlegungen in diese Richtung gibt und erste Entwürfe für 
eine Satzung vorliegen. Eine Entscheidung könne aber noch nicht getroffen werden, da das 
Sommerfest im Schwimmbad erstmal Priorität habe. 
 
ORM Rohe fragt, ob der Verein dann Betreiber sein müsste.  
OBM Clausing verneint dies und erklärt, dass der Verein lediglich Unterstützer sei, aber nicht 
Betreiber werde. 
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Bürger Wessling erkundigt sich nach dem genauen Wortlaut des Gespräches mit der 
Straßenmeisterei Fürstenau. Er ist sich sicher, dass die Gehwege in Ueffeln dem Land gehören und 
der Stadt Bramsche lediglich die Verkehrssicherungspflicht obliege. Er fragt sich, wieso die Gehwege 
nicht direkt ausgebessert werden können. 
 
ORM Wessling führt an, dass bei einer vorherigen Sitzung von Herrn Greife gesagt worden wäre, der 
Gehweg würde direkt mit erneuert werden, dies sei nun aber nicht geplant. 
 
ORM Rohe betont, dass an der Osnabrücker Straße der Radweg direkt mit ausgebessert worden ist.  
Er fragt, warum dies in Ueffeln nicht in dieser Form geschehen kann und bittet um Antwort. 
 
 
 
 
 
Wilhelm Clausing Christian Müller Anna-Lena Tschöke 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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